



Junge Liberale

Weinheim-Schriesheim

08. März 2009

Nur ein Sitz für jedes Bundesministerium

Die Jungen Liberalen fordern, für jedes Bundesministerium nur einen Dienstsitz einzurichten. Dieser Sitz soll ausschließlich in Berlin sein.

Begründung:

Ausnahmslos alle deutschen Bundesministerien haben zwei Dienstsitze, einen in Berlin und einen in Bonn. Der Bonner Dienstsitz eines Ministeriums hat teilweise sogar mehr Mitarbeiter als der Berliner. Ganze Abteilungen und sogar Referate werden auf zwei Dienstsitze verteilt.

Und das, obwohl in Art. 22 Abs. 1 des Grundgesetzes unmissverständlich Berlin als Hauptstadt der Bundesrepublik festlegt und die Rede von der „Repräsentation des Gesamtstaates **in der Hauptstadt**“ ist.

Überdies hat der Steuerzahler hohe Kosten zu tragen, die mit einem enormen logistischen Aufwand – etwa für den Transport von Akten – und gesteigerter Umweltbelastung einhergehen. So kann jeder Bundesminister, beispielsweise um zu meist in Berlin stattfindenden Kabinettsitzungen zu gelangen, die Flugbereitschaft der Luftwaffe nutzen. Effektive Nutzung von Hubschraubern und Flugzeugen sieht anders aus.

Schließlich lässt sich eine Parallele zur schon fast klassischen liberalen Forderung nach nur einem Sitz für das Europaparlament ziehen.